

Zeitschrift: Bulletin der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften = Bulletin de l'Académie suisse des sciences médicales = Bollettino dell' Accademia svizzera delle scienze mediche

Herausgeber: Schweizerische Akademie der Medizinischen Wissenschaften

Band: 11 (1955)

Heft: 1-2

Vereinsnachrichten: Rapport annuel pour 1954

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rapport annuel pour 1954

L'Académie a vécu une année calme pendant laquelle cependant des décisions importantes ont été prises et durant laquelle aussi son action s'est confirmée dans les domaines qui doivent être les siens.

Si nos ressources sont restées faibles, elles nous ont suffi cependant pour exercer une activité utile, et même, pour reconstituer un fonds d'exploitation qui nous mettra à l'abri de crises financières trop aiguës. Nous avons pu arriver à ce résultat grâce à nos donateurs auxquels nous devons toute notre reconnaissance pour la grande générosité dont ils nous comblent. Nous remercions spécialement la «Fédération des médecins suisses», qui a bien voulu commémorer le 10e anniversaire de l'Académie en lui octroyant un don de Fr. 10 000.-.

M. le prof. Dr R. Bing a communiqué à l'Académie qu'il la désignait comme son héritière. L'Académie a voté un témoignage de profonde reconnaissance à son si généreux membre d'honneur.

L'an dernier, à propos de la question du lait, nous avions souligné avec satisfaction le rôle que l'Académie peut et doit jouer dans les discussions qui touchent à l'hygiène publique. Si cette année, il n'y a pas eu d'action spectaculaire, nous nous sommes cependant préoccupés de vaccinations, et la création d'une commission pour l'étude de l'artériosclérose va nous permettre d'aborder les sujets si importants du vieillissement de nos populations, de la mort subite chez les hommes encore jeunes et en pleine activité, problèmes qui ont des relations intimes avec notre genre de vie, notre alimentation, la consommation de l'alcool, du tabac, etc.

La question du fluor, qui soulève encore de vives discussions à propos de la prévention de la carie dentaire, va incessamment entrer dans une phase où des réalisations seront proposées qui devront être acceptées ou refusées. Notre rôle sera peut-être d'appuyer des innovations hardies ou, au contraire, grâce à une sagesse dont nous avons déjà fait preuve, de modérer de trop vibrants enthousiasmes.

Nous poursuivons donc la voie dans laquelle nous nous sommes engagés et qui doit faire de nous toujours davantage les conseillers des autorités.

Une initiative que je crois heureuse va sans doute nous permettre d'associer à nos travaux de façon officielle, solide et durable les dentistes et les pharmaciens. Depuis sa fondation, l'Académie a en effet voulu garder un contact étroit avec le monde de la médecine. C'est ce sentiment qui lui a dicté un mode de renouvellement de ses membres qui, malgré son rythme peut-être trop rapide, a pourtant le très grand avantage de lui faire vivre la vie de tous ceux qui, de près ou de loin, s'occupent de médecine et des sciences médicales. C'est en renouvelant sans cesse ses énergies qu'elle sera l'organisme que ses fondateurs ont désiré. C'est aussi en s'intéressant à toutes les activités médicales qu'elle deviendra toujours plus nécessaire et dans le pays et dans les relations de la médecine suisse avec l'étranger.

Il faudrait que nos contacts personnels avec les académies européennes fussent plus étroits et qu'ils ne dépendissent pas, comme c'est malheureusement le cas en ce moment, de l'état de notre trésorerie. Au lieu de grandes réunions solennelles et protocolaires – qui se justifiaient pleinement au lendemain de la dernière guerre mondiale – nos membres devraient trouver l'occasion de se faire entendre devant les institutions étrangères, comme nous essayons d'enrichir nos séances de l'apport de savants venus des pays qui nous entourent. A peu de frais, des échanges sont possibles dont, les uns et les autres, nous tirerions sans doute grand profit.

L'Académie est connue hors de Suisse. Peu à peu, elle devient l'office que l'on consulte et auquel on s'adresse en cas de besoin. Il faut que chez nous elle représente sur le plan scientifique ce que la Fédération des médecins est pour nous tous sur le plan pratique. Au-dessus des individus, à l'écart des compromissions et des luttes d'intérêt, étrangère aux rivalités, elle peut devenir, elle doit être une entité marquée de l'idéal que nous nous faisons d'une médecine entièrement honnête, désintéressée et constructive.

I. Partie administrative

Sénat et Bureau

Le Bureau s'est réuni 4 fois: le 12 février à Bâle, le 25 juin à Soleure, le 14 octobre à Berne, le 5 novembre à Lausanne.

Le Sénat a tenu ses trois séances statutaires le 13 février à Bâle, le 26 juin à Soleure, le 6 novembre à Lausanne.

M. Klaesi (Berne) ayant décidé de renoncer à son activité au Sénat, la Faculté de Médecine de Berne a désigné son remplaçant en la personne de M. Wilbrandt, chef de l’Institut pharmacologique de l’Université de Berne.

Dans sa séance du 13 février, le Sénat a nommé membres d’honneurs MM. Pasteur Vallery-Radot (Paris), L. Condorelli (Rome) et A. de Muralt (Berne). Le 26 juin, il a conféré le même titre à M. R. C. Vetter (Bâle).

La modification des statuts autorisant le Sénat à décerner à l’un de ses membres ordinaires le titre de membre d’honneur a été définitivement acceptée. Les textes adoptés sont les suivants:

Un membre du Sénat peut être nommé membre d’honneur de l’Académie. Il conserve aussi longtemps qu’il en a le mandat tous les droits et obligations de membre du Sénat.

Zu Ehrenmitgliedern können auch Senatsmitglieder ernannt werden; sie behalten während ihrer Amts dauer alle Rechte und Pflichten eines Senatsmitgliedes.

Une nouvelle modification, intéressant l’art. 2 de nos statuts et prévoyant la nomination obligatoire dans le Sénat d’un dentiste et d’un pharmacien désignés par la Société suisse d’ontologie et la Société suisse de pharmacie, est soumise actuellement à l’approbation des Facultés et de la Fédération des médecins suisses.

L’Académie a été représentée à Bâle par M. Gigon au «Congrès international sur la thrombose», à Genève par M. Rutishauser au «Congrès international d’obstétrique et de gynécologie», à Berne par M. Zuppinger au «Congrès international de chirurgie orthopédique et de traumatologie», à Ravenne par M. Ferrari à la «Réunion médicale italo-suisse» et enfin par M. Töndury à la 98e session de la «Gesellschaft Deutscher Naturforscher und Ärzte» à Fribourg en Brisgau.

M. Gigon a été élu membre personnel de la Commission nationale suisse pour l’Unesco, et la Section des sciences naturelles l’a nommé président.

Le Président de l’Académie a pris part à l’activité de la Commission d’études pour le passage du gymnase à l’université. Il représente l’Académie dans la section qui s’occupe de la formation générale des futurs universitaires. Il a également participé à une séance de la Commission consultative pour la lutte contre la tuberculose bovine.

L’Académie a délégué M. Demole à la séance d’organisation de la C.F.U.S. (Communauté suisse du film d’enseignement universitaire et de la recherche scientifique) qui a eu lieu à Zurich. A cette occasion, ont été élus: M. Geigy président et M. Demole vice-président de cette institution.

Fondation pour bourses en médecine et biologie

Au cours de l'année 1954, 12 bourses ont été accordées pour un montant total de Fr. 105 700.-, une sous forme de prolongation et 11, à titre nouveau.

M. Werthemann (Bâle) ayant décidé d'abandonner la présidence a été remplacé à ce poste par M. Franceschetti (Genève). M. Vetter (Bâle) a renoncé à son mandat de membre du comité. Il est remplacé par M. Kœchlin de la Société Geigy S.A. Dans le Conseil de Fondation, M. Lehmann (Berne) occupera dorénavant le poste de M. Baltzer (Berne) démissionnaire.

Commissions

La *Commission pour les recherches sur le fluor*, ayant bénéficié de l'aide du Fonds national, a poursuivi une activité réjouissante. Elle a participé à Constance à la constitution de l'«Association européenne pour l'étude du fluor», et son président, M. A. J. Held, a dirigé les débats de la première session, qui a eu lieu à Salzbourg les 27 et 28 mai. La Commission s'est élargie en désignant comme nouveaux membres MM. H. R. Held (Genève) et E. Ziegler (Winterthour). Différents problèmes ont été abordés, ainsi l'examen de la prophylaxie de la carie dentaire par le fluor administré par voie endogène (A. J. Held et Piguet), des recherches expérimentales à propos de la toxicité du fluor chez le cobaye et le lapin (Grasset et A. J. Held), des analyses chimiques diverses, ainsi que des recherches pour la mise au point de techniques présentant un degré de précision suffisante pour déterminer quantitativement le fluor dans le sang et le lait. Des travaux expérimentaux ont été entrepris à propos de la fluoruration du sel de cuisine (Wespi) et de la fluoruration du lait (Ziegler).

Les résultats auxquels est arrivée la *Commission de l'anesthésie* ont été très satisfaisants. Dans cet ordre d'idées, M. Rohr, son président, nous communique:

«In Zürich wurde auf Veranlassung der Klinikdirektoren von der Gesundheitsdirektion eine Anästhesieabteilung mit selbständiger Leitung in Oberarztfunktion und mehreren Assistenten geschaffen. Die Abteilung ist vorerst der chirurgischen Klinik angeschlossen.

In Genf wurde ebenfalls ein Département d'anesthésiologie gegründet und der chirurgischen Klinik angegliedert.

Die medizinische Fakultät der Universität Bern hat dem Regierungsrat die Schaffung der Stellung eines leitenden Anästhesisten für die Universitätskliniken und das Inselspital beantragt.

In Basel ist die bereits bestehende Anästhesieabteilung weiterhin ausgebaut worden.

Was die Erteilung des Facharzttitels FMH anbetrifft, hat der Zentralvorstand der Verbindung der Schweizer Ärzte vorerst dahin entschieden, daß die Vorprüfung durch eine Fachgesellschaft und der Entscheid durch eine Spezialkommission ausgeübt werde. Ein definitiver Beschuß ist uns bisher in dieser Beziehung nicht zugekommen.

Es darf wohl gesagt werden, daß das ursprüngliche Ziel, die Förderung der Anästhesiologie, durch die Mitwirkung unserer Akademie erreicht wurde.»

Une Commission pour l'étude de l'artériosclérose a été créée. Son but est d'étudier les problèmes médicaux et sociaux que soulève cette affection. Elle préparera le symposium que nous pensons organiser en 1956 avec le concours de spécialistes des E.U., du Canada et de quelques pays européens.

Ses membres sont:

Prof. A. von Albertini (Zurich), Prof. P. Favarger (Genève), Prof. A. Gigon (Bâle), Dr F. Gross (Bâle), Prof. F. Koller (Zurich), Prof. E. Martin (Genève), Prof. E. Rothlin (Bâle), Prof. H. Hauser (Berne), Dr A. Thurnherr (Bâle).

Subsides

Les subsides suivants ont été accordés:

1. Dr *E. Simona* (Locarno): Recherches sur les mélanges toxiques dans les gaz narcotiques. Examen des enduits à l'intérieur des récipients de gaz narcotiques. Fr. 2000.- (13 février 1954).
2. Prof. Dr *E. Uehlinger* (Zurich): Recherches sur des organes endocriniens quant à leur état anatomique en relation avec la production d'hormones. Fr. 4000.- (13 février 1954).
3. Prof. Dr *A. Vannotti* (Lausanne): Continuation des recherches sur l'autosensibilisation de l'organisme aux éléments morphologiques du sang. Fr. 5000.- (13 février 1954).

4. Dr *A. Thurnherr* (Bâle): Recherches sur le rôle étiologique de l'héparine dans la genèse de l'athérosclérose. Fr. 4000.- (13 février 1954).
5. Prof. Dr *E. Lüscher* (Bâle): Examens spécialement différenciés d'audiométrie au langage articulé. Fr. 4500.- (13 février 1954).
6. Prof. Dr *R. Luchsinger* (Zurich): Etude des mouvements de la corde vocale inférieure au moyen d'une méthode photographique. Fr. 5000.- (13 février 1954).
7. Prof. Dr *H. Jaeger* (Lausanne): Mélanomes malins et mélanogenèse. Fr. 2000.- (13 février 1954).
8. Dr *L. Choquard* (Monthey, Valais): Recherches sur l'effet thérapeutique du choc peptonique en cas de poliomyélite aiguë, au moyen de singes inoculés. Fr. 4000.- (26 juin 1954).
9. Prof. Dr *O. Bucher* (Lausanne): Continuation des recherches sur des cultures de tissus. Fr. 5000.- (26 juin 1954).
10. Prof. Dr *E. Grandjean* (Zurich): Recherches physiologiques dans le domaine de la fatigue. Fr. 6000.- (26 juin 1954).
11. Prof. Dr *J.-L. Nicod* (Lausanne): Vérification des constatations de McGrath et al. concernant les points de départ multiples de carcinome bronchique. Fr. 5000.- (26 juin 1954).
12. Dr *M. N. Metaxas* (Zurich): Etudes bactériologiques concernant le contrôle de la stérilité. Fr. 1200.- (26 juin 1954).
13. Prof. Dr *E. Martin* (Genève): Continuation des recherches sérologiques chez des artérioscléreux et des diabétiques. Fr. 2000.- (26 juin 1954).
14. Prof. Dr *A. Fleisch* (Lausanne): Recherches sur la nature et l'origine du tonus du muscle diaphragmatique. Fr. 2000.- (5 novembre 1954).
15. Dr *J. C. Somogyi* (Berne): Continuation des expériences sur les facteurs antianeurines. Fr. 1300.- (5 novembre 1954).

Des comptes-rendus sur les recherches subventionnées antérieurement nous ont été remis par:

*Mlle K. Ponse (Genève), *MM. P.-B. Schneider (Lausanne), *A. Franceschetti, M. Monnier, P. Dieterlé (Genève), *M. Monnier, P. Dieterlé (Genève), *P. Miescher, A. Vannotti (Lausanne), *F. Strauss (Berne),

*A. Faller (Fribourg), A. Rutishauser (Schaffhouse), K. Bucher et L. Dettli (Bâle), A. J. Held, Ed. Grasset (Genève), Mlle L. Epars (Genève), MM. A.-J. Held, F. Piguet (Genève), *F. Morel, P. Schifferli, J. J. Burgermeister, P. Dick (Genève), J. C. Somogyi (Berne et Rüschlikon).

Ces comptes-rendus sont publiés dans le vol. 10 du Bulletin. L'astérisque (*) désigne ceux qui ont fait l'objet d'une communication au cours d'une de nos séances scientifiques.

Un rapport d'activité nous est parvenu de la part de M. L. Choquard (Monthey, Valais).

Fonds national

Notre Commission de recherche pour le Fonds national s'est réunie à Berne, le 14 octobre.

Le Fonds national a mis à notre disposition une somme de Fr. 12 000.– destinée à venir en aide à des chercheurs qui sont jeunes encore et qui, occupés de préférence dans des hôpitaux ou laboratoires non universitaires, ont de la peine à trouver les appuis nécessaires à leur développement scientifique. Le choix des bénéficiaires appartient à l'Académie. Nous en avons profité pour accorder 4 subsides pour un montant de Fr. 8980.–. Ils se répartissent comme suit:

A. Mæhly (Bâle, Stockholm et Philadelphie)	Fr. 2100.–
H. Habegger (Genève)	2480.–
S. Niggli (Zurich)	2400.–
S. Freudiger (Berne)	2000.–
	<hr/>
	Fr. 8980.–

Nous avons été appelés à donner un préavis sur une demande adressée directement au Fonds national, tandis que nous lui transmettions deux demandes reçues et préavisées par nous-mêmes.

Dans une requête que nous lui avons adressée, nous avons demandé au Fonds national de nous laisser plus de liberté dans l'appréciation de la qualité «jeune chercheur».

Pour le 15 novembre, nous avons remis au Fonds national le compte annuel ainsi que le rapport d'activité de notre Commission pour l'année 1954. Nous avons pu y joindre 2 rapports, l'un provenant de la Commission pour les recherches sur le fluor, qui avait bénéficié l'année passée de l'aide du Fonds national, et l'autre du Dr Mæhly, mentionné ci-dessus. Ils résument les résultats de leurs recherches.

Bibliothek

Bericht über den Zeitraum vom 1. Dezember 1953 bis 30. November 1954

Der Gesamzuwachs des Depositums im vergangenen Jahre beträgt 420 Bände, 38 Broschüren, die sich wie folgt verteilen:

Tausch: 371 Bände, 35 Broschüren (dazu 12 Bände und 6 Broschüren doublett). *Kauf*: 32 Bände, 1 Broschüre. *Geschenk*: 17 Bände, 2 Broschüren (unter den Gebern figurieren die Herren M. Bleuler, A. Gigon und C. Henschen).

15 neue Zeitschriften konnten als Tauschgegengaben gewonnen werden.

An das Sekretariat der Akademie gingen 120 Titelkopien der neu aufgenommenen Literatur.

Bulletin

Le volume 10 du Bulletin, paru en 1954, compte 512+P4 pages. Il contient 35 articles, 22 observations ayant été l'objet de discussions lors de séances scientifiques, des informations concernant les membres et l'activité de l'Académie, ainsi que des nouvelles du corps professoral des Facultés suisses de médecine. Un numéro spécial a été consacré au travail du Prof. A. Fonio, qui résume les résultats de ses études sur l'hémophilie en Suisse. Il traite de souches hémophiles génétiques et sporadiques. Parmi les 35 articles mentionnés ci-dessus, 14 résument les résultats de recherches ayant également bénéficié de subsides de l'Académie; 20 articles concernent des rapports tenus lors de nos séances scientifiques. Parmi ces derniers, 6 proviennent de rapporteurs étrangers (MM. Favre et Huguenard de Paris, MM. Gušić et Kogoj, membres de la Classe médicale de l'Académie yougoslave à Zagreb, M. Dogliotti de Turin et M. Heilmeyer de Fribourg en Brisgau).

Un article nécrologique a été consacré au Dr Rudolf Garraux, notre ancien membre d'honneur, décédé le 16 octobre 1953.

Bibliographie

Le manuscrit du double volume 10/11 de la *Bibliographia medica Helvetica*, contenant la littérature médicale suisse des années 1952 et 1953, a été mis au point. Il comprend 9500 travaux (le volume 8/9 n'en contient que 7648) et sortira de presse vers le milieu de 1955.

Classification médicale

La statistique concernant la fréquence des systèmes de classification médicale adoptés par 687 bibliothèques réparties dans le monde entier, est terminée. Cependant, nous avons reçu encore ces dernières semaines des renseignements supplémentaires que nous espérons ajouter au texte, lequel fera éventuellement l'objet d'une publication dans une revue de documentation.

Relations avec l'étranger

Le 18 mai, MM. J.-L. Nicod (Lausanne) et H. Fischer (Zurich) prenaient une part active à une séance de la section de médecine de l'Académie de Zagreb. Reçus très amicalement par nos collègues yougoslaves, ils ont rapporté de leur visite des enseignements pleins d'intérêt et le sentiment d'un désir de relations qui gagneraient à être plus suivies et plus étendues.

Des étrangers ont présenté des communications à nos séances scientifiques. Ce sont M. Dogliotti (Turin), à Bâle le 13 février, M. Heilmeyer (Fribourg en Brisgau) à Soleure le 26 juin, et M. Tréfouël (Paris), à Lausanne le 6 novembre.

La visite que nous a faite l'an dernier M. Faulkner de Boston nous a valu un rapport très intéressant et la proposition de créer chez nous une sorte de secrétariat, qui centraliserait tous les renseignements susceptibles d'intéresser nos médecins cherchant à obtenir aux Etats-Unis des postes temporaires et peut-être durables. Ce secrétariat existe aujourd'hui sous la direction de M. Pallmann, Président du Conseil de l'Ecole polytechnique fédérale à Zurich.

Des centres scientifiques d'information ont été créés récemment aux Etats-Unis qui se mettront à la disposition des étrangers venus dans les hôpitaux et les laboratoires pour les visiter ou y travailler. L'Académie s'efforcera de collaborer à leur activité pour le plus grand bien de ceux qui désirent ou doivent se rendre dans ce pays.

Nous avons été sollicités à participer aux travaux d'une Commission créée à Paris «pour l'étude de la pathologie des anciens déportés». La tâche principale de cette commission en Suisse est dévolue à M. le Colonel-brigadier Meuli, médecin en chef de l'armée.

Divers

Le Service sanitaire médical du canton de Vaud nous a demandé notre avis sur la vaccination antivariolique et antidiphétique des en-

fants et des adolescents, qui se présentent dans les écoles sans avoir été vaccinés antérieurement. De l'enquête à laquelle nous avons procédé, il ressort que la vaccination antidiphétique tardive peut être rendue obligatoire tandis que la vaccination antivariolique tardive devrait rester facultative et n'être exigée qu'en cas de circonstances spéciales (épidémie, guerre, etc.).

* * *

Le secrétariat de l'Académie a dû quitter les locaux de la Polyclinique médicale de Bâle. Il est actuellement installé dans le bâtiment universitaire, Petersplatz no 1.

II. Partie scientifique

Les communications suivantes ont été présentées à nos 3 séances scientifiques :

Séance du 13 février 1954 à Bâle

Dr *P. Miescher* et Prof. Dr *A. Vannotti* (Lausanne): Leuco- et thrombo-pénie par «auto-anticorps».

Prof. Dr *A. Vannotti* et Dr *S. Cruchaud* (Lausanne): Fonction thyroïdienne et néphrose.

Prof. Dr *A. M. Dogliotti* (Turin): Le traitement chirurgical des rétrécissements des voies biliaires.

Prof. Dr *M. Monnier* et Dr *P. Dieterlé* (Genève): Le temps rétino-cortical.

Prof. Dr *A. Franceschetti*, Prof. Dr *M. Monnier* et Dr *P. Dieterlé* (Genève): Analyse des troubles de l'appareil oculo-moteur par l'électro-oculographie (EOG).

Prof. Dr *F. Morel*, Dr *P. Schifferli*, Dr *J. J. Burgermeister* et Dr *P. Dick* (Genève): Enregistrement photographique des mouvements oculaires au cours de phénomènes de mémoire.

P.-D. Dr *P. B. Schneider* (Lausanne): Recherches catamnestiques sur la tentative de suicide.

Séance du 26 juin 1954 à Soleure

Prof. Dr *A. Faller* (Fribourg): Die cytotoxische Wirkung von Alloxan und Dialursäure auf die Zellen der Pancreasinseln.

Prof. Dr *A. Jentzer* (Genève): Action du fluor sur le relais thyroïdien-hypophysaire démontrée par l'iode 131.

Dr *E. Undritz* (Bâle): Die Lokalisationsregel der postprimären Tuberkulose innerhalb der Organe.

Prof. Dr *L. Heilmeyer* (Fribourg en Brisgau): Therapie der neoplastischen Blutkrankheiten.

Prof. Dr *F. Wuhrmann* (Winterthour): Einige aktuelle klinische Probleme aus der Humoralpathologie.

Prof. Dr *E. Martin*, Dr *J.-J. Scheidegger* (Genève), Dr *P. Grabar* et Dr *C. A. Williams* (Paris): L'analyse immuno-électrophorétique du sérum.

Prof. Dr *F. Strauss* (Berne): Das Problem des Befruchtungsortes des Säugetier-Eies.

Séance du 6 novembre 1954 à Lausanne

Prof. Dr *E. Grasset* et Dr *D. Schwartz* (Genève): Effets inhibiteurs de l'héparine et du sulfate de dextrane, seuls ou combinés avec l'ACTH et la cortisone, sur l'action des venins coagulants hémorragiques des vipéridés.

Prof. Dr *J. Tréfouël* (Paris): La recherche en chimiothérapie – chimiothérapie antibactérienne – récents développements (avec présentation d'un film sur la lèpre).

P.-D. Dr *G. Joyet*, Prof. Dr *F. Koller*, Dr *L. Morandi*, Dr *W. Siegenthaler* et Dr *R. Gautier* (Zurich): Exploration dynamique de la fonction thyroïdienne à l'aide du radio-iode.

Prof. Dr *A. Vannotti*, Dr *J. Frei*, Dr *Ch. Mahaim* et Dr *S. Cruchaud* (Lausanne): Au sujet d'un composé iodé d'origine inconnue circulant dans le sang.

Dr *H. Scholer* (Liestal): Wesen und Bedeutung klinischer hämodynamischer Untersuchungen.

Dr *J. Wirth* (Genève): Le diagnostic rapide de la poliomyélite par l'évaluation des anticorps sériques: les tests de neutralisation et la déviation du complément.

Prof. Dr *A. Gigon* et *R. Budde* (Bâle): Einfluß von Dextrose auf den Phosphorstoffwechsel bei Kaninchen.

Visite des laboratoires de la fonction cardio-pulmonaire à la Clinique médicale de Lausanne. Commentaires par les Professeurs A. Vannotti et A. Fleisch (Lausanne), avec projection d'un film sur le métabographe.

Le Président :

J.-L. Nicod

Liste des donateurs en 1954

Ciba-Stiftung zur Förderung der Schweizerischen Akademie der medizinischen Wissenschaften, Basel.

Roche-Stiftung zur Förderung der medizinisch-biologischen Wissenschaften, Basel.

Sandoz-Stiftung zur Förderung der medizinisch-biologischen Wissenschaften, Basel.

J. R. Geigy, Basel.

Dr Wander A.G., Bern.

Sociétés des Produits Nestlé S.A., Vevey.

Maggi-Unternehmungen A.G., Kemptthal.

Verbindung der Schweizer Ärzte.

Verband Schweizer Badekurorte, Baden.

«Zürich», Allg. Unfall- und Haftpflicht-Versicherungs-A.G., Zürich.

«Vita», Lebensversicherungs-A.G., Zürich.

«La Suisse», Assurances, Lausanne.

«Coop», Lebensversicherungsgenossenschaft, Basel.

«Pax», Schweiz. Lebensversicherungsgesellschaft, Basel.